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由多個「抗爭派」區議員牽頭組成的「香港公民議政平台」早前聲稱將於本

月31日正式成立，但近日有多個籌委辭去職務。香港多位政界人士昨日接受

香港文匯報訪問時表示，相關宣布退出的人等是考慮到個人政治利益，由於該

「平台」是違背香港憲制和基本法的「影子議會」，明顯超越法律紅線，要求

特區政府必須依法取締，並追究參與籌備者的法律責任。

籌委爭先退出 攬炒平台觸礁
政界：違憲越法律紅線 促政府依法取締

■香港文匯報記者 杜思文

陳家駒回帶賣慘報道 政界質疑「博同情」呃錢

攬炒派區議員此前籌備成立所謂的「香港
公民議政平台」，並稱該平台宗旨是要

「集香港之民選代表，就香港之問題與民共
議，以反映香港人的『真實意願』，以謀求香
港人的『共同福祉』」。該平台擬採取所謂
「1+5架構」，即由「香港公民議政平台」處
理全港議題，其下分為「香港島」「九龍東」
「九龍西」「新界東」「新界西」五個地區的
議政平台，集中處理「地區議題」。
民政事務局局長徐英偉日前強烈譴責該非法
平台的成立，及敦促有關人等懸崖勒馬，並強
調絕不會容許任何試探紅線的舉動，否則必將
接受法律制裁。

陳恒鑌：攬炒派存在分歧
民建聯立法會議員陳恒鑌在接受香港文匯報
訪問時直言，這次數個傳統攬炒派沒有與激進
攬炒派「綑綁上車」，反映整個攬炒派陣營中
存在分歧，傳統攬炒派慢慢認識到「暴力抗
爭」和挑戰中央行不通。他奉勸繼續籌備該非
法「平台」的人明白將要面對的風險和代價。

郭偉强：若觸「底線」須承擔後果
工聯會立法會議員、東區區議員郭偉强批

評，攬炒派區議員成立的所謂「平台」其實是
違背香港憲制和基本法的「影子議會」，相信
未來該「平台」的工作主軸亦是煽動其所謂
「政治訴求」，可能涉及違法行為，如果有人
惡意觸碰底線，必須自己承擔後果，希望攬炒
派不要再沉溺於不切實際的幻想中，犯同樣的
錯誤。

王國興：分化社會阻礙施政
「23萬」監察召集人、工聯會立法會前議員

王國興強調，該「平台」明確以推動「本土勢
力」為目的，意在分化社會和阻礙特區政府施
政，涉嫌觸犯香港國安法，亦與愛國者治港的
原則相違背，更違反了區議會條例對區議員職
責的規定。

陳學鋒批「平台」違法「僭建」須取締
「議會監察」召集人、中西區區議會前副主

席陳學鋒指，個別傳統攬炒派政黨中人的退出
是權衡了個人政治利益，而積極參與籌劃該
「平台」的大多都是一些機會成本較低的攬炒
派政治「素人」，企圖通過籌組「影子議會」
的方式博出位，但該「平台」是違法「僭
建」，是超越法律紅線的違法行為，一定要果
斷取締。

一班攬炒派
區議員近日聲
稱要喺大除夕
成立所謂「議
政平台」，似

足「影子議會」，企圖破壞
「一國兩制」。不過，隨住社
會要求DQ呢啲唔擁護基本法、
唔效忠香港特區嘅區議員呼聲
愈嚟愈強，多名「議政平台」
籌委紛紛喺facebook宣布退出平
台籌委會。有「手足」就咁嘲
笑班人「驚死」：「咁錫身點
搞『革命』？」
該平台醞釀半年，本擬於本

月31日成立，但至少三名籌委
突然退出，包括身為籌委的公
民黨黃大仙區議員劉珈汶、民
主黨葵青區議員韓俊賢及沙田
區議員周曉嵐等。民主黨主席
羅健熙在接受傳媒查詢時則
稱，感覺到黨友對加入該平台
有「較多猶豫」喎。

劉珈汶死撐：功成身退
劉珈汶日前喺facebook發帖宣

布自己退出籌委時，就死撐話
自己係「功成身退」：「我已
於上周日（12月20日）決定並
於昨日（12月23日）正式退出
『（香港）公民議政平台』籌
委會。」
不過，明眼嘅「手足」就睇

出係有人「淆底」。「Fen Go
Lam」明寸佢：「咁錫身點搞革
命？對唔對得住梁天琦，對唔
對得住『手足』。」
去年「7．28」上環暴亂中被
捕嘅湯氏夫婦開嘅fb專頁「赴
湯」就發帖揶揄班「政棍」：
「嗱！唔好分化割蓆（席）
呀！兄弟爬山呀！團結一致
呀！信『泛民』會當你自己
人？以為跪左（咗）就一定有
工開？以為每個落場既（嘅）
人目標都係民主自由？」
「Connie Lai」就咁話：「咁

自我審查，抵俾（畀）人
『dq』 公 民 黨 。 」 「Paul
Tong」 亦 話 佢 哋 「 自 我 閹
割」。
可能見到攬炒陣營不滿佢嘅

決定，劉珈汶噚晚又再發文，
話自己退出同國安法、區議員
宣誓或DQ「無關」喎，仲話自
己如果驚踩紅線，老早就唔會
喺區議會動議，更加唔會應承
做籌委喎。咦？唔通佢自己都
認呢啲行為全部踩紅線？至於
到底係咩原因呢？佢話係「個
人考量」喎，然後就鬧爆有人
「試圖分化及抹黑議政平台與
各板塊之間的關係」嘞。睇嚟
「你分化」到今日都仲係「黃
圈」嘅萬能擋箭牌呀。

■香港文匯報記者 黃書蘭
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■劉珈汶（左二）發帖宣布退出「香港公民議
政平台」籌委會。 劉珈汶fb截圖

唔知大家仲
記唔記得舊年
11月時，九龍
塘又一城商場
俾一班黑暴分

子針對嘅事呢？佢哋當時除咗
打爆商場啲玻璃外，仲燒着一
棵幾層樓高嘅聖誕樹。今年難
得香港回復平靜，但有啲人似
乎死心不息，例如攬炒派「立
場姐姐」何桂藍噚日就轉貼返
張聖誕樹被縱火嘅相（見圖、fb
截圖）出嚟，話「美學追求嘅
嘢之究竟咩謂之靚嘅聖誕
樹」。將黑暴分子惡行講成係
「美學追求」，大家明佢追求
咩啦。
攬炒派嘅「Gil Lee」最近
就喺facebook重提舊事，並貼
出「火燒聖誕樹」嘅圖片，相
入面除咗烈火熊熊嘅聖誕樹，
仲有個神情緊張，企喺一地碎
玻璃前嘗試用消防喉救火嘅商
場職員。何桂藍就轉貼咗個帖
文，仲寫住「美學追求嘅嘢之

究竟咩謂之靚嘅聖誕樹」。唔通佢認
為「火燒聖誕樹」係符合佢嘅「美學
標準」？ ■香港文匯報記者 倪思言

香港文匯報訊（記者 杜思文）潛逃英國
的前「學生獨立聯盟」召集人陳家駒，上
月底聲稱無錢，發起眾籌以支付留英費
用，至今成功籌到4,074英鎊。昨日，他又
轉發有關「『流亡』英國的香港年青人正
面臨資金困難」的報道。有香港政界人士
接受香港文匯報訪問時質疑陳是在博同情
呃錢，呼籲市民不要受騙。
陳家駒因去年6月參與非法集結被捕，
須每周到警署保釋，但今年6月被揭棄保
潛逃至荷蘭再到英國。
潛逃後，他多次在社交平台發布「港
獨」言論。
上月底，陳家駒在 fb上聲稱自己的旅

遊簽證即將期，但「沒有多餘的資
金」，因此眾籌 2,500 英鎊，用於申請
LOTR（Leave Outside the Rules，酌情入

境）的醫療費用及申請費。昨日，他再
「回帶」當時向媒體講述「『流亡』英
國的香港年青人正面臨資金困難」的報
道。

簡松年籲畏罪潛逃者需三思
全國政協委員、律師簡松年直言，一些

犯法的年輕人潛逃至境外，以為有人照顧
他們，但結果只能變成「難民」，第一次
眾籌可能有效果，但第二三次可能就沒人
理會，長貧難顧，眾籌不是長久之計。
他希望，陳家駒的情況能讓想要「走

佬」的年輕人警覺，陳家駒亦可能是利用
自己的「難民」身份博人同情和籌款，維
持生活條件而已，故有案件在身的年輕
人，不要為了逃避一時的刑責而作出這樣
的打算。

郭偉强譏「扮窮好過打工」
工聯會立法會議員郭偉强坦言，「扮窮做

戲好過打工」，並指攬炒分子的眾籌常常被
揭出有問題，例如早前被判襲警罪成的「黃
教師」楊博文，聲稱眾籌50萬，卻共籌取
587萬元，已因涉洗黑錢罪被捕。他直言，
背井離鄉做所謂「難民」，不單生活困苦，
而且沒有家人朋友陪伴，大時大節都只能
「自怨自憐」，希望其他人引以為戒。

王國興：陳家駒前途已「玩完」
工聯會前立法會議員王國興說，棄保潛

逃的罪名將會跟隨嫌犯的一生，且潛逃至
外國後，只能做外國反華勢力的應聲蟲和
攻擊中央的「癲狗」，陳家駒等人的前途
已經「玩完」。

香港文匯報訊（記者 高鈺）由中國
日報舉辦的第九屆「大學新聞獎」日前
舉行線上頒獎典禮，邀得特區政府政務
司司長張建宗任主禮嘉賓。今屆賽事反
應踴躍，吸引了兩岸四地43所高等院校
660多份作品參加，最終共選出24個項目
冠亞季軍共76份得獎作品。其中，香港
的大學生共取得14項冠軍，表現突出。
參與本屆賽事的包括清華大學、南京

大學、香港中文大學、浸會大學、澳門
大學、台灣輔仁大學、台灣世新大學等
43所設有傳媒專業的大學，近2,000名學
生遞交了660多份作品，爭奪24個項目
的獎項，由85名來自兩岸四地的學者、
教授、新聞專業人士進行評審。
今年較多參賽作品聚焦於新冠肺炎疫

情、公眾事件及社會熱點，視頻類及新
媒體報道作品件數大幅增加，以數據新
聞作為報道方式的作品件數較往年增加
近30%。

張建宗勉學子抓灣區機遇
張建宗在典禮上致辭指，本屆獲獎作

品議題範圍十分周詳，反映出現今新聞
傳媒行業的百花齊放，並認為多元化的

得獎作品證明了同學們的視野不會局限
於本地社會，更放眼兩岸四地，以至世
界各地。他鼓勵青年學子多加認識粵港
澳大灣區，抓住大灣區發展機遇，共同
攜手開創新天地。
評委之一、中國教育電視台總編輯胡

正榮在視頻中讚揚參賽作品兼具深度與
廣度，反映了同學們對社會、文化、時
事都有深刻認知，且作品涉及新聞事
件、非新聞、短視頻等各種內容形態，
亦說明了現今新聞傳播學教育的進步，
讓人感受到了新聞傳媒業的迭代升級。
另一評委、香港公開大學校長黃玉山

認為，透過採訪深入了解社會情況對青
年學生來說是一個非常好的鍛煉機會，
他表示，今屆不少作品創作水平高、文
字流暢、分析能力獨到、描寫細緻，質
量幾乎接近專業水平，充分地表現出學
生對社會的關心和激情。
香港的大學生於今屆賽事成績出眾，

浸大及中大分別取得8冠及6冠。在港生
獲冠軍作品中，10項屬英文新聞組別，
其餘包括中文組的最佳科技新聞、最佳
新聞視頻，以及中英合併組的最佳新媒
體報道、最佳短視頻。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）行政長
官林鄭月娥上月26日發表施政報告，她
在立法會出席答問會時表示，經立法會
主席同意後會盡快恢復每月一次、每次
半小時的質詢時間，又指若質詢期間有
議員的意見需進一步跟進，政府會在30
日內回應。新措施已經實施，行政長官
辦公室前日向立法會提交跟進回應，包
括不同司局長回應5名議員早前的提
問。
行政長官辦公室前日向立法會發出

跟進回應，並經立法會秘書處轉發電
郵至各議員，其中5項附件為相關決
策局回應議員於早前答問大會提出的
事宜，包括運輸及房屋局局長陳帆就
回應了有關北環線工作、「劏房」租
務管制的相關事宜；食物及衞生局局
長陳肇始回應了吸引非本地培訓醫生
的措施；勞工及福利局局長羅致光則
回應了印尼政府將實施「免除輸出勞
工就業服務費用」，意味聘請印傭成
本將大增一事等。

「人血龍門（龍門冰
室）」一向都被形容為只
係「食理念」、食物質素
差，但「黃絲」為咗盲
撐，都照訂盆菜，結果不

出所料，網上好快又哀鴻遍野。不過，有
「黃絲」即使收到盆啲蝦「霉晒」、蘿蔔
全部有渣嘅盆菜，都依然講得出「好味」
時，有網民都忍唔住慨嘆︰「浪費食物，
偷工減料，都要盲撐。」
訂得「龍門」就預咗有啲伏，喺「人血

龍門」嘅盆菜post度，雖然有唔少「自己
友」話「好味」，但中伏情況都多不勝
數。網民「Kenneth Kwok」就喺冬至嗰日
留言話︰「等兩個鐘都未有。」「Anky
Leung」亦同樣喺冬至夜話︰「等左
（咗）3個鐘係令人好不滿。 不過樓面姐
姐都好蘑菇（無辜），係咁比（畀）人問
架車去到邊，司機又唔聽電話，又話搵唔
到腦細（老闆）；但樓面同事都仲保持到
好禮貌。」「Billy Chan」就揶揄︰「等咗
咁耐終於拎到，老細（闆）話送返燒春雞
比（畀）遲咗既（嘅）客，應該要燒百零
隻，使唔使請人燒？」
不過，「人血龍門」永遠都唔怕客等，

早兩日又出post講新年盆菜，但留言似乎
變咗中伏報料區。攞得到個盆菜返去食都
唔知係有幸或不幸，但有啲「黃絲」似乎
點都會滿足。「Wendy Sin」就貼圖留言
話︰「今晚訂左（咗）2人盆菜做平安夜
大餐，好好食（除左（咗）蝦真係差少
少，全部霉了吃不到）。」「Fiona
Cheng」都同樣留言附和︰「我20號嗰盆

都係霉蝦，其他就好正。」

客人彈盆菜「唔見蝦」蘿蔔有渣
「Carol Tse」更慘地貼埋圖話︰「老細

（闆），盤（盆）菜（好味）， 但 5
（唔）見左（咗）蝦， 下次翻單5（唔）
該補番（返）。」
「Yanp Bree Fu」就話︰「冬至21號收
到的二人份盆菜，蘿蔔全部有渣、雞好鞋
（不滑），其他OK。」「Nic Mak」亦
話︰「蘿蔔好差。」
「Lam Hammer」就cap低呢啲精彩留

言話︰「浪費食物，偷工減料，都要盲
撐。」
「Josephine Stadler」亦揶揄︰「哎喲，

能Keep著（保持住）一向嘅水準好難得架
（㗎）！聾門（龍門冰室）出品垃圾食
物。」「Ivy Chan」就笑呢啲「黃絲」︰
「準時收到貨，無坐艇，就已經還得神
落，所以仲點會理佢d（啲）食物質素係
垃圾級別喎！」

■香港文匯報記者 倪思言

特首向立會交答問會跟進回應

港生奪「大學新聞獎」14冠
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「黃絲」盲撐「龍門」盆菜
網民嘆「偷工減料都撐」
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■網民整合
「 龍 門 冰
室」賣出劣
質盆菜。

fb截圖

■中國日報「大學新聞獎」日前舉行網上頒獎禮。香港共獲14項冠軍，其中中大學
生的作品於中文組最佳科技新聞奪冠。 大會片段截圖


